

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 104

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6'—

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

AYER Y HOY

Hoy

JUNIO
10
1915

Los Estados Unidos no se han conformado con la explicación dada por Alemania en lo referente al hundimiento del "Lusitania". Por virtud de esa desconformidad, el Gobierno norteamericano ha redactado otra nota más enérgica que la primera, lo que ha dado lugar a que una de las figuras más importantes de la política norteamericana dimita su cargo. Quedó admitida la dimisión, se nombró el sustituto y la nota va ya camino de Alemania. ¿Qué contestará ésta?

Ayer

Los alemanes han logrado pasar el Iser por dos puntos distintos. El estado mayor alemán repite sus ataques furiosos, en masas densas que la artillería de los aliados se encarga de deshacer.

NOVIEMBRE
10
1914

Cosas de la guerra

Los gases asfixiantes

El Ministro de la Guerra de Inglaterra, Lord Kitchener, ocupando recientemente del uso por parte del ejército alemán de gases venenosos como arma de combate, hizo constar que tales medios son contrarios al solemne compromiso que suscribieron con sus firmas los representantes del gobierno alemán en la Convención de la Haya.

Haciendo uso de la palabra sobre este tema el día 28 de Abril próximo pasado en la Cámara de los Pares de Inglaterra se expresó Lord Kitchener en los términos siguientes:

"Los alemanes, han introducido un nuevo sistema de poner a sus enemigos fuera de combate utilizando para este fin gases asfixiantes y nocivos los cuales emplean en sus ataques cada vez que el enemigo demuestra su superioridad en buena lid y ven que serían derrotados siguiendo las acostumbradas reglas de combate entre países beligerantes. A propósito de esto he de recordar a Sus Señorías que Alemania fué una de las partes que firmaron el siguiente artículo de la Convención de la Haya:

"Las Potencias Contratantes convienen en no hacer uso de proyectiles cuyo objeto sea el esparcir gases asfixiantes o nocivos."

Lo expuesto fué firmado por los representantes de las naciones que se expresan a continuación:

La Gran Bretaña, Bélgica, Dinamarca, España, Estados Unidos de Méjico, Francia, Grecia, Montenegro, Holanda, Persia, Portugal, Rumania, Rusia, Siam, Suecia y Noruega, Turquía y Bulgaria, el 29 de Julio de 1899.

Alemania, el 4 de Septiembre de 1900.

Austria y Hungría, Italia y Japón, el 6 de Octubre de 1900.

Suiza, el 29 de Diciembre de 1900.

Serbia, el 11 de Mayo de 1901.

Luxemburgo, el 12 de Julio de 1901.

China, el 21 de Noviembre de 1904.

Los consumos y la dinamita

La Guardia civil del puesto de Teide manifiesta que a las doce de la noche del día dos de los corrientes, algunos vecinos de la plaza de Las Salinetas, de aquel término municipal, oyeron tres detonaciones, que le produjeron gran pánico, por lo que no se atrevieron a salir de sus casas hasta la madrugada, observando que la casa deshabitada que allí posee D. Juan Castro Alvarez, Alcalde de Teide, había sufrido graves desperfectos, de lo que dieron conocimiento a dicho señor y al Juez de Instrucción de aquel partido.

Las gestiones que se han practicado para detener al autor o autores del atentado no han dado resultado. Solamente se observó que dos ángeles y el frontis de la casa citada se hallaban destruidos, afectando ello a la solidez del edificio, suponiéndose hubiesen sido causados por la explosión de tres cartuchos de dinamita.

Cacao Caracas, superior. Importador, Manuel F. Ferial, Santa Cruz de Tenerife.

Por sus obras los conoceréis

Son muchas las personas que, durante las 48 horas últimas, al encontrarnos en la calle, de intento o por casualidad, nos han dirigido felicitaciones, algunas con demasiado entusiasmo, por el artículo de anteayer inspirado en una hojita parroquial.

Algunos de los felicitantes nos han alentado, nos han invitado a persistir en la campaña, nos han propuesto otros que diariamente dediquemos tiempo y espacio a las cuestiones de que el artículo trataba, es decir a los peligros a que puede llevarnos la intransigencia religiosa, etc. etc.

No hemos contestado de una manera categórica a esas insinuaciones. Tampoco ahora afirmaremos que vamos a seguir aquellos consejos o a abandonarlos. Esperamos a que los hechos nos den ocasión de intervenir, y como tenemos la seguridad de que esos hechos han de producirse, nuestra pluma está alerta para escribir entonces lo que más le cuadre.

Porque vamos a ver, señores que así nos aconsejáis, ¿de qué sirve que nosotros estemos un día y otro día machacando sobre el mismo tema, si luego cada uno, y tal vez alguno de vosotros, ejecuta precisamente los actos que son objeto de nuestra censura? No es el periódico el que ha de estar siempre con la espada desenvainada repartiendo tajos a un lado y a otro; es el público, el público afecto a las ideas del periódico, el que ha de ayudar a cualquier propaganda, bien predicando lo que juzgue oportuno para su fin en la casa ajena, ya con los actos propios.

Un republicano—no es nuevo lo que vamos a decir—consigue más adeptos con la pureza de su vida pública y privada que con artículos periodísticos, siquiera estos vayan escritos en brillante forma y con elevados pensamientos.

Pero vamos a concretar de un modo más preciso, a ver si nos entienden los que deben entendernos.

Un republicano, que al mismo tiempo es librepensador, o más ceñido todavía, que al mismo tiempo es anticlerical. Lee un artículo nuestro, le agrada—para todo hay gustos—y viene con los brazos abiertos hasta nosotros diciéndonos que debemos continuar por ese camino. ¡Muy bien! ¡Ahí es donde deben ustedes pegar duro! En ese terreno es donde están bien colocados!

Nosotros, naturalmente, nos solaza-

La flota aérea italiana

Un periódico suizo, "Der Bund", acaba de publicar una nota relativa a la flota aérea italiana.

Durante los últimos nueve meses la nueva nación en lucha ha desplegado una actividad febril. Con exquisito cuidado ha procurado que no fueran conocidos sus preparativos. No se puede, por tanto, hablar de una manera positiva.

Antes de la declaración de guerra, en 1914, la flota italiana contaba con 8 dirigibles.

P.-V., 1913, semirrígido, 4.700 metros cúbicos; estación, Bosco-Mantico.

M.-I, 1912, semirrígido, 12.000 metros cúbicos; estación, Vigna di Valle.

M.-II, 1912, semirrígido, 12.000 metros cúbicos; estación, Ferrara.

M.-III, 1913, semirrígido, 12.000 metros cúbicos; estación, Vigna di Valle.

M.-IV, 1913, semirrígido, 12.000 metros cúbicos; desconocida la estación.

Italia-2, 1913, no rígido, 2.600 metros cúbicos; estación, Venecia.

U.-I, 1.000 metros cúbicos, estación (P).

Posee también Italia 20 escuadrillas de aeroplanos de seis aparejos. Todos son de construcción italiana y de forma francesa, tipos Bieriot, Farman, Nieuport. Voisin, Deperdussin.

Desde que empezó la guerra la flota italiana ha sufrido una reorganización completa. Un decreto real ha cambiado los antiguos aviadores creados por la ley de Junio de 1912 por un batallón de pilotos completamente independiente.

El presupuesto ordinario de guerra de 1914-15 contiene un aumento de dos millones de liras, y el presupuesto extraordinario, 16.500.000 liras, de ellos, cinco millones se le han entregado al ministro de Marina para crear el Cuerpo de hidroaviones.

Hay una dirección técnica de la avia-

mos al ver el entusiasmo de nuestro amigo y comenzamos a reponer energías y a documentarnos para que la campaña no se meta en el solar de la injusticia y venga la justicia a expulsarnos violentamente. Ya tenemos energías suficientes, ya estamos en posesión de documentos importantes, ya creemos que con dos o tres cuartillas hay papel sobrado para dar la batalla.

Vamos a entrar en combate. Y al pasar por cualquier calle, pensando en la mejor manera de dar a los lectores un artículo que abra brecha en las filas enemigas, tropezamos con una procesión. No nos conviene marchar por otro lado y nos detenemos pacientemente hasta que el cortejo nos deje libre el paso. Empezamos a posar los ojos sobre los que figuran en la procesión. Aquel es Fulano, el otro Mengano, el de más allá Zutano. ¡Calle! ¿Y aquél? ¿No es aquel nuestro amigo, el republicano, el anticlerical, el que nos alentaba a desayunarnos con rifeños de curas y cenar pechugas de monjas? El mismo, no cabe duda. Con su vela en la mano, con su escapulario, con la correspondiente unción religiosa.

Buscamos a cualquier persona conocida a quien poder hacer unas preguntas. La encontramos. La hacemos. Pues sí, ese va a misa casi todos los días y no falta los domingos y fiestas de guardar, comulga por pascua florida, sus hijas pertenecen a esta y a la otra congregación, figura en todas las procesiones.

Con esos antecedentes no es extraño que de nosotros se apodere el desaliento. ¿De manera que nos han estado aconsejando para qué? ¿Para hacer más patente su cobardía? No conseguimos entenderlo.

Así no es posible. Los periódicos, sin la ayuda de las personas que les sean afectas, nada pueden hacer. Nosotros tenemos gran fe en la fuerza del periodismo, pero creemos mucho más en los actos de los hombres.

Ahora hemos señalado un peligro, al dar cuenta de lo que propaga una hojita parroquial; pero si algunos de los que nos felicitan continúan admitiendo en sus casas respectivas ciertas lecturas, no será difícil que mañana tengamos que dar cuenta de algo que ya no constituya peligro, sino mal incurable.

Y entonces no será nuestra la culpa, sino de aquellos que no han sabido mirar por la tranquilidad de su propia casa.

Un servicio central interesado en los dirigibles.

El Cuerpo de oficiales comprende: dos coroneles, cinco tenientes coroneles, siete comandantes, 67 capitanes y 102 tenientes y subtenientes.

El efectivo de la tropa es variable, según las necesidades. Esta nueva organización costaba, en tiempos de paz un millón de liras.

GOBIERNO CIVIL

Automovilistas.—D. Antonio Méndez y Méndez, D. José Borges Rodríguez D. Francisco Melián, D. César Martínez Barreda y don Gumerindo González Quevedo han solicitado se les examine y autorice para conducir coches automóviles.

Cesión.—Se ha hecho cesión de la sociedad de aguas denominada «Explotación de aguas del Barranco de Araca», de los derechos en el expediente que incoó D. Nicolás Redella sobre alumbramiento de aguas subterráneas en el barranco de Araca, en el término municipal de Candelaria.

Tubería.—D. José Monteverde y Lugo ha solicitado autorización para atravesar con una tubería de hierro la carretera del Pinito a la Orotava, en su kilómetro tercero.

Condiciones.—La Dirección General de Obras Públicas ha señalado las condiciones en que puede otorgarse a D. Manuel Cañadas y Amorós la autorización que tiene solicitada para alamburar aguas subterráneas en el barranco del Pino, término municipal del Rosario.

Prórroga.—Por R. O. del Ministerio de Fomento se ha concedido la prórroga de un año con el carácter de última y definitiva, a D. León Bravo y Ponce para empezar las obras de un muelle y varadero en la zona marítima terrestre en las inmediaciones del barranco de Valleseco, del puerto de esta capital.

Modificación.—Se ha concedido autorización al Ayuntamiento del Puerto de la Cruz, para modificar la construcción del muelle embarcadero de la «Caleta del Rey», que le fué concedido por R. O. de 23 de Septiembre de 1910.

Desestimadas.—Han sido desestimadas las instancias de D. Rafael M. Suárez y otros comerciantes y exportadores de Las Palmas, solicitando se declare exenta del arbitrio de puerto a la madera importada para la confección de huacales y cajas para empaquetado de plátanos, tomates y patatas destinados a la exportación.

Sidra "Hórreo". La más exquisita. Importador Manuel F. Ferial.

BURLA, BURLANDO...

(Conclusión)

Nosotros rogamos al amable lector que nos ha hecho el honor y ha tenido la paciencia de acompañarnos hasta aquí, siguiendo a D. Atilio Duarte en sus paseos "al margen", continúe en tan buena disposición de espíritu y no pierda la ocasión de saber lo que el interesante joven citado dice en el párrafo siguiente.

Alemania mirará por los latinos (!) y le sugeriremos la sensación de una raza inferior.... Creemos haber leído mal y recomendamos: "Alemania mirará por los latinos y le sugeriremos la sensación de una raza inferior; pero... (pero, D. Atilio, por Dios!); pero cuando Alemania conquiste a la Alsacia y a la Lorena las dota de industrias modernas... Miramos asombrados para el alma celestial de D. Atilio y nos sugiere la sensación de lo inocente, de lo cándido, de lo angelical; incomprendida por e incomprendible para nosotros, infelices latinos, seres inferiores que andamos por la tierra..."

Pero, prosigamos: "Qué de industrias, qué de puertos y canales no construirán los alemanes de continuar en Bélgica." D. Atilio "continúa" en las regiones celestiales: "su reino no es de esta tierra." Ese país, Bélgica, (el más poblado del mundo) sin industrias (de los más industriales), sin vías de comunicación tiene una y media vez más ferrocarriles que Alemania) etc., etc., debe agradecer a los teutones la destrucción de todas estas cosas pero indiscutibles pruebas de la inferioridad latina. Es más, nosotros debemos rogar humildemente al Kaiser haga con España lo que ha hecho con Bélgica, la incivilizada, la inculta, la salvaje Bélgica...

Ya nos deja sospechar D. Atilio ese su secreto pero natural deseo: "Alemania nos considera inferiores, pero si quiera nos concede el derecho de perfección; ella trabaja porque nos aproximemos al tipo perfecto por ella concebido—como lo hizo en Bélgica!—; Alemania nos da derecho a trabajar, a desplegar nuestra agotada—desplegar nuestra agotada!...—actividad juntamente con ella." Somos sensibles por temperamento y ante la magnanimidad y filantropía de la atilica Alemania, sentimos humedecidos los ojos...

En cambio, Inglaterra, "Ahl, Inglaterra nos considera inferiores—en el boxeo y balompié, y D. Atilio—e incapaces de perfección; por esa arraigada convicción del espíritu inglés, el nos absorbe todo, esteriliza nuestras escasas energías—antes estaban agotadas,—y a cambio nos nutrirá con el exceso de su producción—plátanos, patatas y tomates, por ejemplo.—No nos concede más derecho que el de no morirnos de hambre." El Sr. Duarte (D. Atilio) demuestra haber leído a Hegel, Treitschke, Bernhardi, etc., (y el Quo Vadis?). Esos señores son ingleses pur sang.

Pero no busquemos una amistad ficticia, una adulación cortesana—difícilmente encontraríamos eso de la adulación, aunque lo buscásemos—con países podridos de diplomacia y habilidad." Esto es nuevo, novísimo; pero se enseñará en las Universidades y fabricará en las industrias modernas que Alemania va a construir en Bélgica, "de continuar en ella."

"No;—y mil veces no!—sigue diciendo D. Atilio; ¡infertaremos nuestro pueblo en otro saturado de energía, de vigor y entereza." Sería verdaderamente sugestivo ver—con todo respeto sea dicho—a D. Atilio ingertado en una de esas esqueléticas, larguiruchas, miopes Gretchens o Johannas que caricaturizaba el festivo Hansi.

D. Atilio es germanófilo, maurista incondicional, y curioso—en el mejor sentido de la palabra.—Curioso porque se empeña en "entrevier" por qué son francófilos D. Melquiades Alvarez y D. Alejandro Lerroux. Y entreve que este último vino a hablar "para precisar el programa de su partido en la contienda europea." Es verdaderamente poco lo que entreve D. Atilio; comprendemos su descontento. Sin embargo, más tarde, ve claro y satisface al completo su curiosidad: "El Sr. Lerroux nos su amigo Alvarez—el de la esquina, sin duda—es francófilo por afinidad política."

D. Atilio nos sorprende con todas las cosas nuevas que ve. Desde las alturas en que se halla colocado ve cosas tan profundas al "asomarse al pensamiento"...

Como final, D. Atilio espera, tiene el derecho de esperar más "de la generación de librepensadores que se está fundiendo ahora" en el crisol de nuestros desastres. Y esto lo espera D. Atilio a pesar del "leño viejo", "cáduco árbol talado por la segur demolidora; a pesar de la "raza inferior" que no "desplega las energías agotadas"; de "cievros", de "fanáticos esclavos" de "alma vieja y mohosa"... ¿Se habrá verificado el ingerto?...

Mariano Balboa.

Un resumen

"Le Matin" publica el siguiente resumen de las operaciones realizadas por los aliados contra las colonias de los alemanes en las diversas partes del mundo:

"Africa. En el mes de Agosto, los Gobiernos francés, inglés y belga decidieron una expedición contra el Camerón.

En todas partes, el éxito ha coronado los esfuerzos hechos.

En la costa, a pesar de la resistencia tenacísima del enemigo, las fuerzas aliadas han conseguido los objetivos que se habían propuesto.

Además, el bloqueo está asegurado por los navíos de guerra franceses e ingleses.

Sin embargo, cerca de la frontera del Muni se observa todavía la existencia de patrullas alemanas, lo que parece indicar que se va a hacer un contrabando muy activo por esta parte.

En el frente de tierra, las tropas del Tehad de una parte, las tropas del África Ecuatorial de otra—colonias de la Lobaya, de Sangha y del Gabon—, han arrojado al enemigo de sus posiciones.

Al Sur poseemos toda la región Sur de la margen izquierda del Logona; al centro, los alemanes, rechazados y arrojados de Bania y de Carnot—donde tuvo lugar un vivo encuentro y se tomaron importantes aprovisionamientos, dos ametralladoras y gran número de municiones—, de Gaza, Baturi y Bertua, hemos recuperado todos los territorios cedidos en 1911, y hemos perseguido a las tropas alemanas en el Camerón.

Las columnas de la Sangha y del Gabon han obtenido el mismo éxito al Sur, donde también hemos recuperado nuestros territorios, penetrando en los del enemigo, donde hemos alcanzado un gran éxito al noroeste del Muni.

En el Togo ha comenzado igualmente la campaña al siguiente día de declararse la guerra.

El 3 de Agosto de 1914, el gobernador del Africa occidental francesa recibió del gobernador del Togo la proposición de mantenerse en neutralidad durante todo el curso de la guerra las colonias francesas vecinas del Togo y esta.

La misma proposición fué hecha al gobernador inglés de Costa de Oro.

Fuó rechazada por ambas partes.

Las operaciones militares contra la colonia alemana fueron emprendidas simultáneamente por las tropas del Dahomey y por los contingentes ingleses de Costa de Oro.

La marcha de los aliados continuó victoriosa hasta el 25 de Agosto, en cuya fecha los alemanes pidieron capitular bajo ciertas condiciones, que fueron rechazadas.

La capitulación, sin condiciones, fué el día 26.

El 27, las tropas francoinglesas, mandadas por un coronel francés, entraban en Kamira.

Otras columnas completaron al mismo tiempo la ocupación del país, tomando Sansanc Mangu y Sokoda, capitales de provincia en donde recibieron la sumisión de los jefes indígenas de estas regiones.

El batón fué el siguiente: Tres ametralladoras, 1.100 fusiles, 300.000 cartuchos, 180 prisioneros europeos, etc.

En el Africa Ecuatorial, en las colonias alemanas del Sudoeste africano, y en el Africa Oriental, continúan los ingleses en su ruda campaña.

También aquí han sufrido los teutones fracasos sucesivos, siendo arrojados de todas sus posiciones y experimentando grandes pérdidas.

Estos poseían en esta parte del mundo, La Nueva Guinea alemana, el archipiélago Bismarck, una parte de las islas Salomon, las Carolinas, las islas Marshall, Samoa, las Marianas...

La flota australiana ha tomado posesión de La Nueva Guinea alemana y de Nueva Bretaña—la isla principal del archipiélago Bismarck.

TINERFENA

MANUEL HERRERA

Casa fundada en 1880 Santa Cruz de Tenerife
FABRICA: Imeldo Seris, No. 2 — DEPOSITO: Cruz Verde, 18.

Esta antigua y acreditada Fábrica de Tabacos, tiene el honor de participar a su distinguida clientela, haber puesto a la venta sus nuevos cigarrillos ovalados, sin emboquillar, que se denominan PREDILECTOS.

Llama la atención de sus clientes y del público en general, respecto a sus cigarrillos ovalados MARCONI, con boquilla de corcho y oro, RADIUM parafinados y REGIONALES cilindricos, los cuales están elaborados con todo el esmero que tiene acreditado esta casa, empleando en su confección las mejores ramas de tabaco, de la Isla de Cuba.

Los cigarrillos económicos TRIUNFO ovalados y cilindricos, se fabrican con tabaco de superior calidad.

En el interior de las cajillas encontrará el consumidor, una tarjeta de las que presentando 1.000, se obsequiará al portador con una ampliación fotográfica, marco y cristal de 40 por 60, para colocarla.

No facilitando el interesado una fotografía en buen estado, se le retratará, para hacer la ampliación.

AYUNTAMIENTO

Sesión de 8 de Junio de 1915

Da comienzo a las 4 y media bajo la Presidencia del Sr. Mandillo y asisten los Concejales Sres. Coba, Vandewalle, Ruiz Fierro, Orozco, Bencomo, Marichal, Ravina y García Cruz.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y entra y ocupa la Presidencia el Sr. Calzadilla.

Ruegos y preguntas

El Sr. García Cruz manifiesta que como no se ha traído a la mesa el expediente que pidió en una de las sesiones anteriores, relativo a la autorización hecha al Tenerife Sporting Club para ocupar unos solares propiedad del Ayuntamiento, en las calles de Alfaro y Noria alta, pedía que para la sesión próxima se informase al Consejo por el Secretario, si en dicho permiso se habían llenado todos los trámites legales para impedir que el día de mañana fuese el Ayuntamiento por abandono a perder sus derechos adichos terrenos.

El Sr. Bencomo pide que para la próxima sesión se traiga a la mesa el expediente por el cual se consintió a un propietario de la Rambla del 11 de Febrero, cerrar con un muro una calle propiedad del Ayuntamiento y que hoy es necesario derribar para facilitar las construcciones de la Cooperativa de Producción.

Y se pasa a la

Orden del día

Se concede una licencia de tres meses al Alcalde.

Queda sobre la mesa, para estudio de los concejales, un escrito del encargado de la venta de aguas, sobre organización de dicho servicio.

Se concede una licencia al practicante municipal D. Francisco Hernández Barrera, por hallarse enfermo. También se conceden las licencias que habían solicitado, el Director de la Banda municipal D. Braulio Uralde, y el músico de la misma agrupación musical, don Rodolfo Alvarez.

Se lee un escrito de la Contaduría, proponiendo una transferencia de créditos para pago de atenciones de quintas. Se aprueba, pero rebajando las 3.000 pesetas que se propone transferir, a mil.

Se lee una solicitud de varios vecinos, rogando se clausure el secadero de pieles que hay en El velodromo. Se acuerda pedir a los inspectores de sanidad municipal y provincial que informen.

Se aprueba una proposición de la Alcaldía solicitando disponer de fondos, con el fin de agasajar a los exploradores de Las Palmas que han de visitar esta Capital.

Se pasan a la Comisión de Fomento una instancia de D. Amadeo Formentil, ofreciendo el espectáculo musical Films Excelsior, y otra de D. Domingo Salas Armas, solicitando se otorgue a su hija Rosalía una pensión para continuar los estudios del Magisterio.

Se da cuenta de otros varios asuntos y se levanta la sesión a las 5 y 15 minutos.

Desde la Orotava

(Por telégrafo)

Orotava 9—20-10

Los Exploradores del Puerto de la Cruz y de esta Villa, que confraternizando cariñosamente verificaron juntos una expedición a la Matanza el domingo último para saludar a sus estimados colegas de esa capital y hacer diferentes ejercicios, regresando todos satisfechísimos de tan grata excursión, continúan con entusiasmo sus trabajos instructivos y preparándose a recibir dignamente a sus compañeros de Las Palmas y Santa Cruz en su próxima visita.

La fiesta de las alfombras hoy superará a la de los años anteriores.

Asombra la cantidad de flores reunidas para tan artística labor.

Reina en esta población gran entusiasmo, esperándose numerosos forasteros.

Esta noche habrá paseo, amenizado por la banda municipal.

IDEAL N.º 3

Muy en breve se pondrán a la venta estos nuevos cigarrillos de la Fábrica Progreso

los que, seguramente, han de llamar la atención del público por las excepcionales condiciones con que están elaborados.

Serán los más perfectos de los fabricados hasta hoy.

ARTURO ZAMORANO BENITEZ, 54, Castillo, 54.

Carnet de sociedad

De Cádiz ha llegado y continuado su viaje a la Gomera el Ingeniero don Fernando de León.

—Ha experimentado una notable mejoría en su enfermedad la señorita Carmen García Palenzuela.

—Ha regresado a la Orotava, después de pasar algunos días en esta Capital, D. Bernardo Benitez de Lugo.

—Ha llegado de Santa Cruz de la Palma y continuado su viaje a la Orotava, el propietario D. Manuel Sotomayor.

—Anoche regresó a San Sebastián de la Gomera nuestro estimado amigo D. Filiberto Darías.

—Después de ingresar en la carrera de Arquitecto ha regresado de Madrid, el apreciable joven D. Andrés Pintor.

—Ha regresado de su viaje a Madrid, nuestro respetable amigo, el Director del Casino, D. Arturo Ballester.

—De Cádiz ha llegado el estudiante de medicina, D. Estanislao de Torres.

—Para Buenos Aires se ha embarcado la distinguida señora doña Perla Bengualid y cuatro hijos.

—Se ha agravado en su enfermedad el reputado médico D. Alvaro del Río, al que deseamos pronta mejoría.

El discurso de Lerroux

Nuestro querido colega "El Radical", de Madrid, publica un amplio extracto del discurso del Sr. Lerroux, tomado del que nosotros insertamos al día siguiente de la fiesta de la "Juventud Republicana".

Para ello dimos las pruebas al propio Sr. Lerroux y éste ha corregido algunos pequeños errores de forma en que incurrimos por la precipitación con que el trabajo fué hecho.

Balompíe

El primer equipo Tenerife ha sido invitado por la federación española de balompíe para que tome parte en la próxima lucha para la discusión del campeonato nacional de dicho deporte.

En caso de aceptar la invitación el Tenerife embarcará para la Península en el mes de Enero próximo.

El próximo domingo se celebrará en la plaza de San Francisco, de la vecina ciudad una partida de balompíe entre el primer equipo Hespérides, de aquella, y el segundo Tenerife, de esta.

Queso de ganado cabrío.

Se desean ofertas por 75 ó 100 quintales, en buenas condiciones y de renombrada marca. Diríjanse Administración Hoya Grande, Adeje Tenerife.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 9 (13). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

Es probable que el tiempo empeore en las costas, de Galicia. Probabilidad de tormentas en resto península Ibérica.

ATENCION

La persona interesada que desee saber noticias de Luis Mariana Albiol, con urgencia certifique carta a Delagación Gobierno S. M. en Arrecife.

Servicio radiográfico

Londres, 10 de Junio de 1915.—Recibido a las 12'45 a. m.

En Francia

El comunicado francés da cuenta de que las operaciones en la región de Lorette durante el día ocho fueron marcadas por la extremada violencia de los ataques de artillería. La infantería francesa en todos los puntos consolidándose y haciendo nuevos avances.

Los franceses han tomado el barrio occidental y nuevos edificios en la calle principal de Deuille St. Vaast. Al Sur de Hebuterne las posiciones tomadas por los franceses son conservadas, a pesar de los muy fuertes ataques de dos batallones alemanes enviados con irguencia en automóviles desde el Este y en un frente de más de mil doscientas yardas. Los alemanes bombardearon, sin contra atacar, las trincheras ganadas por los franceses los días siete y ocho al Norte del Aisne y cerca de Moulins Sous Touvent. En las afueras del bosque Le Petre, los franceses tomaron por asalto varias millas de trincheras, dos en un sitio y tres en otro, haciendo cincuenta prisioneros.

En los Dardanelos

Un testigo presencial que ha llegado a Rumania procedente de Constantinopla da cuenta de un interesante raid aéreo efectuado por aviadores británicos sobre Akbasch, en la bahía de Gallipoli. Nueve aeroplanos arrojaron bombas habiendo causado grandes daños a las tropas, ganados y materiales de guerra.

El submarino alemán «U 23», mandado por el Capitán Ramsan ha entrado en el Cuerno Dorado de Constantinopla.

Felicitación

S. M. el Rey Jorge al felicitar por telégrafo al Teniente Warneford por su enorme éxito al destruir él solo a un zepelín le concedió la Cruz Victoria, siendo esta la primera vez que por telégrafo se hace tal concesión.

En Londres

El día ocho de Junio ha sido el más caluroso del año en Londres. A medio día la temperatura subió a ciento veinte y seis al sol y a ochenta y cuatro a la sombra.

De América

El Presidente Wilson anunció ayer que la Nota a Alemania se halla ya lista y que será enviada a Berlín inmediatamente. Bryan dimitió por lo que él llama «la causa más cercana a mi corazón es el evitar la guerra» (textual).

El Presidente Wilson aceptó la dimisión diciendo «nosotros continuaremos trabajando por las mismas causas aún cuando no sea por el mismo camino» (textual).

De Rusia

De Petrogrado comunican que la fuerza de la batalla ha abatido en todo el frente de la Galicia. Los rusos han atravesado la línea directa del avance alemán obligándoles a tomar otros caminos y haciéndoles dar grandes rodeos a causa de lo cual la lucha toma el carácter de encuentros destacados. Por lo tanto la lucha en el Dniester al Oeste de Nicolaff se ha suspendido y toda la atención está ahora concentrada a la parte del río al este de Stry.

El general de Witte, enviado especial belga cerca del Zar ha regresado al Havre, hallándose sumamente entusiasmado del ejército ruso.

De Bulgaria

El General Fitcheff, ministro de la Guerra de Bulgaria acaba de regresar a Sofía después de haber inspeccionado las guarniciones de la Nueva Bulgaria y las fortificaciones de las fronteras. Se ha descubierto que los turcos han sustituido las baterías de modelos antiguos que se hallaban a lo largo de toda la frontera, por otras modernas y de tiro rápido. Las autoridades búlgaras están discretamente haciendo un censo de todos los vehículos y toda clase de provisiones que existen en la Nueva Bulgaria.

Más de Londres

Los periódicos londinenses felicitan al Right Honourable James Lowther, quien ayer cumplió diez años en el desempeño del cargo de Orador de la Cámara de los Comunes.

La información oficial sobre la pérdida del «Lusitania» será abierta por Lord Mersey el próximo Martes en el Central Hall de Westminster. La Oficina de la Prensa ha publicado el siguiente despacho recibido de Sir John French: La situación en el frente de batalla no ha cambiado desde el cuatro de Junio y ha habido menos actividad por parte de la artillería. El día seis de Junio frente a Ploegstreert explotamos con éxito una mina bajo las trincheras alemanas destruyendo treinta yardas de terreno. También destruimos dos aeroplanos alemanes uno por fuego de cañón y otro cerca de Ypres a causa de un duelo con uno de los aeroplanos británicos.

De Italia

El comunicado del General Cadorna demuestra que el avance italiano continúa victorioso. Se ve claramente que los austriacos no hicieron los preparativos adecuados para la entrada de Italia

Fotografía Moderna

Norte, No. 25

Se hace toda clase de retratos artísticos

en la guerra y las amenazas de un rapidísimo avance alemán es todo pura fantasía.

Más de Rusia

El Mensajero del Ejército, de Petrogrado comunica que un submarino ruso atacó a la flota enemiga compuesta de diez acorazados entre Windau y Gothland. El submarino lanzó varios torpedos sumergiéndose luego y oyéndose una enorme explosión. Recientemente la flota alemana mostró una grandísima actividad en las cercanías del Golfo de Riga, pero al fin se retiró en dirección Suroeste. El vapor «Hindenburg» fué recientemente volado por un submarino ruso.

Otras noticias

Mr. Balfour anunció ayer en la Cámara de los Comunes de haber sido hundido un submarino alemán, y de haberse hecho prisionera a su tripulación compuesta de seis oficiales y veinte y un hombres.

El crucero que estaba anunciado de la escuadra norte americana a San Francisco ha sido suspendido, quedándose los buques en aguas del Atlántico en prácticas y maniobras.

Marconi Wireless Press.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 9 (23'30)

DE ESPAÑA

Consejo

Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros, presidido por el señor Dato.

Peticiones

En él tratóse principalmente, de las peticiones hechas al Gobierno, por los diputados de la conjunción republicano-socialista.

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno D. Eduardo Dato, expresó a sus compañeros los razones en que se funda para tener cerradas las Cámaras y que no son otras que la intensa labor que el Gobierno tiene que realizar para normalizar la actual situación, labor que no le permite distraer ni un solo momento.

Dijo que a nadie más que al Gobierno le interesa esa fiscalización que los conjuncionistas de sean, y a la cual tienen derecho no solo ellos, sino todas las minorías parlamentarias; pero que en los actuales momentos cree improcedente la apertura del Parlamento, con lo cual se entorpecería la labor del Gobierno, a quien se le restaría con ello mucho tiempo.

Acuerdos

El Consejo acordó no acceder por ahora, a lo solicitado por los conjuncionistas, prometiendo al mismo tiempo abrir las Cámaras tan pronto las circunstancias lo consientan.

Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, informó acerca del resultado de sus gestiones con los periodistas y agencias telegráficas, respecto a la difusión de las noticias relacionadas con los armamentos.

El Sr. Sánchez Guerra mostróse satisfechísimo de sus gestiones.

Otros asuntos

También tratóse de otros muchos asuntos; se leyeron varios telegramas relacionados con la contienda europea, y se despacharon algunos expedientes.

D. Alfonso

D. Alfonso ha regresado de San Sebastián.

A la Granja

En la semana próxima marchará a la Granja la corte.

Prohibición

Asegúrase que por el Ministerio de la Gobernación se han dado órdenes prohibiendo terminantemente, las conferencias sobre la intervención de España en la guerra, que se dice tiene el propósito de dar en esta Corte el ilustre escritor republicano Sr. Blasco Ibañez.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondó en nuestro puerto el vapor español «Carmen», trayendo de Abona 7 pasajeros.

—Después fondó el «Tenerife», trayendo de Santa Cruz de la Palma 6 pasajeros.

—A poco fondó el «Delfín», llevando para Las Palmas 6 pasajeros procedentes de Cádiz. Aquí dejó ocho.

—Dos horas después fondó el «Infanta Isabel de Borbón», llevando para Montevideo y escalas 406 pasajeros procedentes de Barcelona y escalas. Aquí dejó diecinueve.

Frutos

Con cargamento de frutos del país han fondado los vapores «Carmen», «Machrie» y «Tanasú».

Carga

Con carga general para el comercio de esta capital han fondado los vapores «Tenerife» y «Delfín», y los veleros «Rápido» y «Juanita».

Pescado

Con un cargamento de pescado ha fondado el pailebot «Progreso».

Temporales

En Burgos, Lérida y otros sitios, ha descargado un fuerte temporal que ha causado considerables daños.

El santo del jefe

Los mauristas de Barcelona preparan un mitin para el domingo próximo.

Estos se proponen solemnizar con ese acto, el día del santo de su jefe, D. Antonio Maura.

DE LA GUERRA

Éxitos

Las noticias que se reciben de París dicen que los aliados continúan sus éxitos en el sector de Arras y el Norte del Aisne, donde los alemanes han sufrido considerables pérdidas.

En Reims y Soissons también han obtenido señalados triunfos los aliados.

Los alemanes

Los alemanes atacaron cerca de Mesnil, siendo rechazados por la artillería francesa.

En otros sitios

En otros sitios del frente se han sostenido importantes duelos de artillería.

En Neuville

En Neuville se está riñendo una importante batalla.

Otras noticias

Otras noticias del mismo origen, dicen que los alemanes están acumulando grandes elementos de combate, en las cercanías de Arras y Neuville, para contrarrestar el avance de los aliados.

Poincaré

También dicen que el Presidente de la República Mr. Poincaré, continúa recorriendo el frente de las tropas aliadas.

Estas aclámanle delirantes.

DE ITALIA

Nuevos éxitos

Las noticias de Roma dan cuenta de que las tropas italianas han alcanzado nuevos triunfos sobre las austriacas.

Estas hacen desesperados esfuerzos por detener el avance de los italianos por el Isanso.

Prisioneros

También dicen que a Roma han empezado a llegar los prisioneros austriacos.

DE LONDRES

Conferencia

Telegrafían de Londres, que los Ministros de Hacienda de Inglaterra e Italia, han conferenciado para tratar de la forma en que esta última nación cooperará a los gastos de la guerra.

Ambos Ministros quedaron satisfechísimos de su entrevista.

B B B B B

Table listing various household items and their prices, categorized by material like Porcelana, Loza, and Cristaleria.

Calle Barranquillo, No. 101

Linea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen. Servicio semanal directo entre Islas Canarias y Londres. SALIDAS DEL MES DE JUNIO.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el 'Midle Ion Wharf' el muelle más cercano al mercado de LONDRES.

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN. Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife.

Cerveza LA CRUZ BLANCA de Santander. Marcas IMPERIAL y DOBLE BOCK. Unicas cervezas que no temen la competencia por su inmejorable calidad.

Clinica operatoria. J. Rodríguez López. Cirugia general. Garganta, nariz, oidos y ojos. Graduacion de la vista. Laboratorio para analisis de sangre, de jugo heces fecales, reaccion de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Yeoward Brothers. Linea de vapores rapidos, FRUTEROS entre Liverpool Lisboa e Islas Canarias.

Día 31 Avocet. Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd. BANQUEROS. 3, EDUARDO COBIAN, (ANTES MARINA) Santa Cruz de Tenerife Islas Canarias.

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas (En Liquidación). Cumpliendo acuerdos tomados por esta Sociedad, se anuncia al público la venta al contado de los bienes que a continuación se detalla.

Una casa calle de Canales Bajas número 6' de dos pisos con un gran jardín de entradas directas a la calle: costó más de 50 mil pesetas sin el valor del solar.

Una finca llamada 'El Velodromo', situada en la intersección de la calle de los Campos y del Camino de los Coches, de una cabida de 10.000 metros cuadrados aproximadamente.

BIENES MUEBLES.—Un motor de 7 caballos, transmisión completa, prensas para ladrillos y baldosas, patillas, carretillas, vagonetas, etc., existentes en el taller del Velodromo.

Banco Vitalicio de España. COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS. Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA.

Benigno Ramos PRACTICANTE. Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa Collin y C., París.

Papeletas del Monte de Piedad. Se compran de alhajas Callao de Lima, 3, 3.º Rosendo González ALFONSO XIII, 79.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes. Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles) Director: DR. VEREMUNDO CABRERA.

PARA VERANEAR. Se alquila la casa que está junto al molino de viento que se halla casi al empezar la carretera de Güímar.

Casa de los Aliados English tea rooms Mrs. Sice 18, Cruz Verde, 18. COCINA ESPAÑOLA E INGLESA. Se sirven comidas a domicilio a todas horas.

DISCURSO pronunciado por Don ALEJANDRO LERROUX en el Teatro Municipal, la noche del 25 de Mayo de 1915. Un folleto de 38 páginas, 20 céntimos.

Temblorosa, desfavorida, Marta fijaba en él su mirada, extraviada por el terror. —¿Cómo?—interrogó.

—La justicia ha condenado por contumacia a Perina y a su marido a la pena de muerte, como autores, por envenenamiento, del asesinato de vuestra madre.

—Me habláis... os escucho... oigo el sonido de vuestra voz, pero no comprendo vuestras palabras... ¿No decís que mi madre, mi verdadera madre, ha sido asesinada por Perina?... Dijisteis eso, ¿verdad? Pero eso es imposible; he oído mal; porque Perina es también mi madre; ella me quiere como una verdadera madre.

Se alquila la casa que está junto al molino de viento que se halla casi al empezar la carretera de Güímar. Tiene aljibe y bastante comodidad. Da razón D. Ramón Arbelo, en la venta que está también en la carretera de Güímar.